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Betreff:

Einsatz von Recyclingpapier in der Stadtverwaltung
- Antrag der Fraktionen SPD und Bündnis 90/Die Grünen vom 04.03.2020 -  

Antragstext:

Seit 2008 beteiligt sich die Landeshauptstadt Wiesbaden am jährlichen Städtewettbewerb „Pa-
pieratlas“, in dem die Recyclingpapierfreundlichste Stadt Deutschlands gesucht wird. Bei dem 
Vergleich der teilnehmenden deutschen Großstädte hat es Wiesbaden bislang noch kein einziges 
Mal unter die besten 10 geschafft. 

Der Papieratlas dokumentiert die Anteile des eingesetzten Recyclingpapiers in der Wiesbadener 
Stadtverwaltung folgendermaßen: 2007: 54,81 %; 2008: 52,46 %, 2010: 60,61 %; 2011: 53 %, 
2013: 48,09 %; 2014: 35,95 %; 2016: 41,90 %, 2017: 43,77 %.
Im aktuellen Papieratlas 2019 heißt es wörtlich: „Die Stadt Wiesbaden setzte im Jahr 2018 in der 
Verwaltung 29,98 Prozent Recyclingpapier mit dem Blauen Engel ein. Im Vergleich zum Vorjahr 
hat die Stadt den Anteil an Recyclingpapier gesenkt. Zukünftig plant die Stadt Wiesbaden, den 
Anteil an Recyclingpapier zu steigern.“ 
Zum Vergleich: Die „TOP 10 der Recyclingpapierfreundlichsten Städte 2019“ erzielen 100 Pro-
zent. 

Bereits in seinem Bericht vom 7. August 2012 (Beschluss Nr. 0021 zur Vorlage 12-F-33-0002) an 
den Ausschuss für Umwelt, Energie und Sauberkeit wies der damalige Umweltdezernent und 
Bürgermeister Arno Goßmann darauf hin, dass die Wahl der Papiersorte in der LHW freigestellt 
und „nur durch eine stadtweite Festlegung zur überwiegenden Nutzung eines Recyclingpapiers 
eine Erhöhung des Anteils erreichbar“ sei. So hätten dies alle führenden Städte im Papieratlas-
Ranking umgesetzt. 

Der Ausschuss möge daher beschließen:

I. Der Magistrat wird beauftragt, 

1. den Büropapierverbrauch (Kopier-, Fax- und Schreibpapier) der Stadtverwaltung, der Ei-
genbetriebe und kommunalen Schulen auf Recyclingpapier umzustellen.

2. Druckerzeugnisse der Stadtverwaltung, Eigenbetriebe und kommunalen Schulen so weit wie 
möglich auf Recyclingpapier herzustellen.

II. Der Magistrat möge ergänzend zum Gesamtpapierverbrauch in der Stadtverwaltung berichten: 

1. Wie hoch ist der aktuelle jährliche Papierverbrauch in der Stadtverwaltung Wiesbaden?
2. Wie steht die Landeshauptstadt Wiesbaden beim Papierverbrauch im Vergleich mit ähnlich 

großen Städten da?
3. Welche vergleichbaren Städte sind bei der Verringerung des Papierverbrauchs besonders 

erfolgreich?
4. Verfolgt der Magistrat derzeit eine gezielte Strategie zur Verringerung des Papierverbrauchs 

und falls ja, mit welchen konkreten Einsparzielen und Maßnahmen?
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